

令和元年度 No.3 糸魚川市立南能生小学校 令和元年 6 月 10 日 児童数 2 5 名 電話 568-2011

文責 校長 金子浩子

## 「地域に学び」「地域と歩み」「地域に返す」を根底に

### 運動会を始め、それぞれの活動が始動

5月25日(土)上南ふれ愛運動会を開催しました。 例年どおり「地域とともに進める運動会」です。

午前中は学校主催の運動会。子どもたちは、練習してきたことをすべて発揮し、赤・白双方が自チームの優勝や応援賞を目指して、全力で頑張りました。

南能生小の運動会には、「一人ひとりに役割」があります。児童全員が、応援団やダンスリーダーとなっ



て、練習からみんなの前に立ち、全校を引っ張ります。1年生でも、応援団員として台に上り「〇〇いくぞー!」と応援歌の指示をします。今年は特に「一人ひとりを主人公に」をモットーに、めあて発表や感想発表などでも、必ず全員の活躍の場を設けました。一人ひとりが自分の競技や役割に、全力を尽くす熱い気持ちと姿が見られ、認められる喜びや達成感を得て、子どもたちの成長を感じた運動会となりました。



午後は、公民館主催の地域の運動会です。子どもたちは、水汲みや空き缶集めなどの種目に地域の一員として臨みました。また綱引きなどで地域の方が全力を尽くす姿を目の当たりにし、「頑張れ一」と自然に応援する姿がありました。最後は地域対抗リレー。大人も子どもも「地域のために」と、全力で走る姿には迫力がありました。最後は、勝っても負けても「楽しかった」と、皆さんの

笑顔が印象的でした。

このような地域との

行事をとおして、子どもたちは様々な年代の方とコミュニケーションを取り、また皆様から温かな励ましや認められる言葉をいただき、収穫の多い運動会となりました。皆様のご参会やご協力に、心より感謝申し上げます。

さらに、地域の方々にも笑顔があふれ、運動会を機 に、体を動かし様々な方と会話をし、皆様の元気の一



端となったと感じます。学校という場を核に、地域の活力の一助として「地域に返す」 ことにつながる運動会であったと考えています。

## 学校田の 田植えを行いました

5月15日(水)、田植えを行いました。 例年、後援会副会長の日馬吉雄様より、学 校近くの田をお借りし、もち米を植え付け ています。この日は絶好の田植え日和。ま ず、4人の指導者の方々から苗の持ち方や





植え方を教えていただき、全校児童が田植え に臨みました。苗の束を手に田圃に入ると 「ぬるぬるする!」と歓声を挙げながらも、 すぐに苗を分けて持ち、上手な手つきで植え ていきます。毎年田植えを行っていたり、お

うちで手伝いをしたりするため、南能生小の子どもたちは植え方がとても上手で、落ち着いて作業を行います。あっという間に、茶色の田が青々とした田に替わりました。

「前日が雨で、線が流れると見えづらいから、当日の朝、線を引いたよ」と伊藤さんの談。皆さんに支えられて、子どもたちの活動があることを痛感します。感謝申し上げます!今年も、地域の皆さんにお世話になります。よろしくお願いいたします。

## おおかやば山菜園へ 3・4年生が探検に

3・4年生は、今年度、地域を探検し地域の良さや秘密を探す活動に取り組んでいます。その一つとして、おおかやば山菜園さんへ。通学途中にある「おおかやば山菜園」の看板を見つけ、連絡をして今回の探検になりました。5月17日(金)、室橋さんにご案内いただき、溝尾の山へ。「昔は、多くの家がかや葺き屋根で、そのかやを育てる場所だったので`かやば`と言う」「山を荒らすのが嫌だったので、自分にできる山菜園をやろうと思った」「都会からの来客も多い。都会の子どもたちは、道ばたの花を摘むこともできない。この自然の中で、安心して過ごせるように」と室橋さんの想いも聞かせていただき、ふるさとや地域を愛する気持ちの深さに感動しました。





### 地域クリーン活動 ~地域での花植え~

昨年度より地域クリーン活動として、地域での花植えを行っています。今年も6月4日(火)に「自分たちの住む地域をきれいにしよう」「自分たちの地域の花植えを地域のかたと一緒に行おう」ということで、地域の花壇の花植えを行いました。「自分たちの活動が地域のためになる」ことを自覚する活動となりました。





さらに今年は、12日(水)に、学校運営協議会活動の一環として地域の「高倉フラワーロード」にお邪魔して花植えを行い、ボランティア活動やキャリア教育「地域を愛する心」の育成を図りたいと計画しています。

# プール清掃を

# 行いました

5月31日(金)全校児童と、保護者10名の方にご協力いただき、プール清掃を行いました。児童も一生懸命取り組みますが、25名の児童だけでは清掃ができない大きさのため、保護者の皆様のご協力は本当にありがたいです。ご協力に感謝申し上げます。





プール壁面の汚れを落としたり、床面の 土を排水溝側へ集め流したりして、プール 清掃が終了しました。今年度もこのプール で安全に泳ぎ、泳力を伸ばしてほしいと願 っています。

## OHさかな教室(高学年)

5月14日(火)小泊漁港を会場に、OHさかな教室が行われ、5・6年生が参加してきました。例年、能生漁協青年部が主催され、



20年以上の歴史を誇ります。当日は、天候に 恵まれ、凪で海に出ることができました。漁船

に乗って沖に出て操業の様子を見せていただいたり、いけすで泳ぐアンコウやイカを捕まえたり、楽しみつつも大切な学びの場です。社会科の学習を深め、働く人について学び、様々な体験とともに多くを学ばせていただきました。また昼食には、毎年カニ汁やイカ焼きを振る舞っていただきます。この OH さかな教室は、能生にしかない行事です。この伝統を引き継ぐ主催者に感謝しつつ、能生ならではの良さを実感することができた1日となりました。

## 6月の主な予定



14日(金)フリー参観・親子健康教室 救急法講習会

19日(水)クラブ①

20・21日修学旅行東京方面(高学年)

20日(木) ふれ愛交流会(低・中学年) \*老人会の皆さんとの交流

27日(木)全校国語テスト

# 7月の主な予定

少年少女OH!さかな教室

3日(水) 県小教研学力改善調査 クラブ②

4日(木)全校算数テスト

10日(火)泳力発表会 PTA 全体会・学年懇談

12日(金)地区子ども会

17日(水)クラブ③

24日(水)第1学期終業式

26日(金)市親善水泳大会

# 運動会特集

# 午前の部





開会式へ 各組の入場行進



開会式 めあて発表



開会式 各団長 誓いの言葉





赤白各組の応援合戦

大きな声を出し、隊形変化などの工夫もこらして頑張りました。









白熱の徒競走! 最後の最後まであきらめない走りはすごい





用具係も大変・・・ 用具係や決審係は、すべて PTA で! 本当にありがたいです。感謝!

PTA 会員数減少のため、今年は来 賓の皆様に等賞係を依頼。にこやか にお役目を果たしていただきまし た。感謝申し上げます。

## 親子種目:家族でれい・わ 親子で輪に入って スタート















親子でのほほえましい競技でしたが、 おうちの方の熱さがすごい!みなさん、 我が子を勝たせようと道具の選択や走り に熱い気持ちを見せていただきました。

#### 児童会種目

みんなで力を合わせて運ぼう! 重いのも長いのもあるけど、何とか持って、みんなで協力! 走れ! 走れ!





### 追いかけ玉入れ

「令和の玉入れ」は、いっぱい入ればいいわけじゃない!示された条件に近い数を入れた方が勝ち!頭脳も使わなくちゃ!チャンスボールの使い方もあって、チームワークも重要だ!









#### 最後の種目 全校リレー

4色に分かれ、バトンをつなぎます。走りながらのバトンパスも大切。2回走る人も多いから、次の順番を間違わずにバトンをつなぐことも大切! 一生懸命な姿と、迫力ある走りに感動しました。